

GROUPEMENT INTER-PAROISSIAL

Saint-Charles du Port & la Nativité

33, rue Gustave Nicolle – 76600 LE HAVRE

☎ 02.35.25.08.56 @: paroissestcharleshavre@orange.fr



L'Avent : cheminement vers Noël

Bonjour à tous, certes, nous subissons ce temps de confinement, peut-être certains d'entre nous sont directement touchés par la maladie. Mais pour beaucoup de familles, il est possible de mettre ce temps à profit pour passer du temps ensemble, parents et enfants réunis, avoir des activités ensemble en se tournant vers les autres, en découvrant ou en s'initiant à la prière. Prenons conscience que nos gestes et nos actions ont une incidence, que nous ne pouvons rester insensibles aux plus fragiles. Nos week-ends et nos soirées ne sont plus « surbookés » par toutes sortes d'activités, prenons le temps de prendre son temps, prenons du temps de faire le tri, de donner, de créer, d'oublier nos réflexes (*rester accrocher à son portable, à sa console de jeux, allumer la télé, grignoter...*) C'est pourquoi pendant ce temps de l'avent nous faisons de multiples propositions.

Bon temps de l'avent à tous.

Des idées d'ateliers

■ Pour fabriquer une couronne de l'avent :

<https://www.lehavre.catholique.fr/wp-content/uploads/2020/11/mod%C3%A8les-de-couronnes-de-lavent-1.pdf>

■ Un calendrier de l'avent en ligne : « Un Jour, Un Défi » ! C'est parti !!

https://calendar.myadvent.net/?id=c22a53d4e462bddb86237e5764424d9a&fbclid=IwARoxy6TWNmuTXnLAlOH3DOKJyhACuwmiriwos_ljiiAZ_TKgozfnk_kv3xo

■ Pour fabriquer une crèche évolutive en lien avec l'encyclique du pape sur la fraternité:

<https://www.lehavre.catholique.fr/lavent-cheminement-vers-noel/>

La reprise des messes

Samedi :

- 18h30 – Église Notre-Dame de Bonsecours

Dimanche :

- 9h00 – Église Notre-Dame de Bonsecours
- 9h30 et 11h00 – Église Sainte-Marie
- 10h30 – Église Notre-Dame de la Victoire et de la Paix

La catéchèse

- ✗ Vous avez reçu une première fiche avec le livre de votre enfant.
- ✗ Pour la continuité des propositions aller sur la page internet de la paroisse sur le site du diocèse : <https://www.lehavre.catholique.fr/paroisse/paroisse-saint-charles-du-port/> une autre va être mise en ligne pour le 20 décembre.
- ✗ Une célébration de l'avent pour vos enfants le samedi 19 décembre à 11h00 à l'église Sainte-Marie 25, place Jean le Brozec (*c'est la plus grande*).
Dans son message, notre évêque nous rappelle de « ne pas oublier de porter le souci de rejoindre les personnes mobilisées dans le service caritatif de proximité et de solidarité auprès des personnes démunies, fragiles, malades et isolées. Mettez en œuvre une charité inventive. »

Le 8 décembre



Depuis 3 ans maintenant chaque année au centre marial, nous célébrons cet événement comme dans d'autres paroisses de France. Cet appel à l'ensemble des croyants à poser un acte de confiance et d'espérance : Chaque soir, à l'heure où paraît la nuit, déposons une bougie à notre fenêtre pour redire : « *Dans la nuit, je prie Marie* »

Par ce geste de foi, nous confions à Marie nos proches, les personnes à risque, les personnes malades, le personnel soignant si exceptionnel en ces temps, et notre pays tout entier. Un appel à l'Espérance et à la paix.

Vivons la charité



« *Vivons ce temps éprouvant comme un temps qui ramène à l'essentiel de nos vies et qui nous ouvre à l'espérance offerte par le Christ* » Mgr Brunin, lettre aux diocésains, novembre 2020

Des bougies sont en vente au centre marial, dans l'église au prix de 2 euros pour aider les actions du secours catholique.

Cartes pour les marins et les personnes seuls :



Votre enfant est invité à fabriquer une carte postale pour les marins en escale dans le port loin de leur famille ou pour les personnes seuls dans les Ephads, ... **Attention le message écrit doit être anonyme.** Votre enfant l'apportera à la célébration du 19 décembre à Sainte-Marie.

Pour préparer la crèche de Noël



« *Au nom de la « fraternité humaine » qui embrasse tous les hommes, les unit et les rend égaux.* » Phrase Extrait de l'encyclique Fratelli Tutti

Souvent les enfants - mais aussi les adultes ! - adorent ajouter à la crèche d'autres figurines qui semblent n'avoir aucun rapport avec les récits évangéliques. Cette imagination entend exprimer que, dans ce monde nouveau inauguré par Jésus, il y a

de la place pour tout ce qui est humain et pour toute créature. Du berger au forgeron, du boulanger au musicien, de la femme qui porte une cruche d'eau aux enfants qui jouent... : tout cela représente la sainteté au quotidien, la joie d'accomplir les choses de la vie courante d'une manière extraordinaire, lorsque Jésus partage sa vie divine avec nous.

- ✱ Nous invitons votre enfant à fabriquer un santon, qui représente une personne comme évoqué ci-dessus. Il est invité à le déposer à la célébration du 19 décembre à 11h à St Marie. Il peut mettre son nom en dessous si vous souhaitez le récupérer après le temps de Noël.